
九龍城區議會文件第 13/13 號  
(供 2013 年 1 月 17 日區議會會議參考 ) 

 
(資料文件 ) 
 

九龍城區議會  
九龍城地區管理委員會第 195 次會議報告  

 
主旨  

 本文件旨在匯報九龍城地區管理委員會在 2012 年 12 月 20 日第 195
次會議中所討論的主要事項。  
 
九龍城區地區滅蚊專責小組報告  

2. 食物環境衞生署 (下簡稱「食環署」 )報告九龍城北、紅磡和何文田

分區在 2012 年 10 月份三區的指數分別為 0%、 0%和 5.5%；在 2012 年 11
月份三區的指數分別為 0%、 0%和 1.8%，所有指數均在警戒線以下。  
 
土木工程拓展署報告  

截至 2012 年 11 月 30 日的九龍城區主要工程進度報告  

3. 區議會副主席查詢中九龍幹線的動工日期和竣工日期。他表示有關

工程的公眾諮詢已經展開，而路政署亦曾於諮詢會上表示有關工程大概會

於 2015 年下半年動工，並於 2020 年竣工。因此，區議會副主席希望相關

部門可以提供有關工程的最新資料。  
 
4. 九龍城民政事務處表示會要求路政署在下一次報告有關工程最新

進度的文件內加入最新資料。  
 
九龍城區議會及其轄下各委員會工作進度報告  

交通及運輸事務委員會工作進度報告  

旅遊巴在區內引起的問題  

5. 區議會副主席表示收到不少居民反映旅遊巴在區內引起的各種問

題，而且由於臨近節日，因此希望警務處和其他政府部門可於聖誕及春節

期間加強執法，以確保區內的交通暢順。  
 
6. 警務處表示關注旅遊巴在區內引起的各種問題，並一直有跟相關部

門和議員商討長遠解決問題的方法。另外，處方對節日的執法安排亦非常

重視，並會於臨近的節日於區內加強人手進行交通管理，以確保區內的交

通暢順。  
 
食物環境衞生事務委員會工作進度報告  

7. 食物環境衞生事務委員會主席表示食物環境衞生事務委員會 (下簡
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稱「食環會」)於第六次會議曾就九龍城道雜物阻塞通道及影響衞生的議題

作出了詳細的討論，委員會對此議題表示非常關注。他希望食環署和警務

處能跟進委員的建議，進行聯合行動以解決有關問題。  
 
8. 區議會副主席表示最近收到市民反映，因九龍城道附近商店擺放貨

物阻街，有行人因避開貨物而跌倒受傷，因此希望相關部門可以加強留意

此問題並採取行動，以確保行人的安全。  
 
9. 文娛康樂及地區設施管理委員會主席對九龍城道雜物阻塞通道的

問題表示關注，並提出於食環會第六次會議上，仍未就是否於九龍城道進

行第二期的先導計劃作出結論。  
 
10. 九龍城民政事務處表示於食環會第六次會議後，警務處已就聯合行

動的建議向食環會秘書提交書面回應，秘書已將該回應傳閱予各食環會委

員參考。警方的回覆表示會積極配合食環署的行動，因此警務處將聯同食

環署於 12 月 20 日和 12 月 27 日進行兩次的聯合行動，以打擊九龍城道商

店雜物阻塞通道的問題。另外，區管會秘書表示於食環會會議後曾徵詢當

區區議員的意見，議員亦同意先由食環署和警務處進行聯合行動。處方認

為應先觀察聯合行動的成效再視乎情況考慮是否需要進行先導計劃。  
 
其他事項  

11. 九龍城民政事務處代表九龍城地區管理委員會感謝黃瑞發總警司

多年來對九龍城區所作出的貢獻。  
 
12. 文娛康樂及地區設施管理委員會主席提出致謝動議，動議內容為

「九龍城地區管理委員會感謝黃瑞發總警司多年來對九龍城區所作出的

貢獻，地區管理委員會特此致謝」。動議由張仁康議員提出，何顯明議員

和議，並獲得委員會一致通過。  
 
 
 
 
九龍城地區管理委員會秘書處  
2013 年 1 月  


